

夢に向かって一歩ずつ

地域の方は、どうしてこんなに 大事にしてくれるのだろう？

校長先生は今年も、「自分のことを好きでいられる学校」を、皆さんと、先生方と一緒に作っていきたいです。

校長先生は毎年治田神社に初もうでに行くのですが、今年は総代の高村さんから神社の歴史を少し教えていただきました。治田神社はとても由緒ある神社で、平安時代につくら

れた「延喜式神明帳」には、治田神社の名前が載っているのだそうです。すごいですよね。治田の町には、治田に暮らす人々が大事に守り、つないできた歴史の宝が山のようにあります。でも、それと同じくらい、いや、それ以上に、治田の人が大事にしているもの、それが、ここにいる皆さんであり、この治田小学校なんですよ。私は2025年の初めに、私たちを大切にくださる「地域の方」のことを考えてみました。



きれいだね。1年生のみんなが、とっても頑張って作り上げた灯籠。1年生の皆さんは、この明かりが灯った時、どんなこと思ったかな？台風が来る時は、前の日にみんなで力を合わせて避難させたこともあったね。色々なことがあったけれど、でも、いつも一緒にいたね。その朝顔さんを、押し花にして取っておいて、いつまでも一緒にいられるように、灯籠を作ることになったんだよね。



作り方を教えてくださったのは、地域の荻原さんと荒牧さん。お二人とも、森先生や柄沢先生と一緒に、いつもどうやったら1年生のみんなが力を発揮して作り上げられるか、工夫と準備を重ねていただきました。そして、迎えた朝顔さん灯籠の点火式。荻原さんと荒牧さんも、お忙しい中、駆けつけてくださいました。明るくもった灯籠を見ながら、荻原さんと荒牧さんは、校長先生にこんなことをお話してくださいました。「ちゃんと出来上がるか、心配で眠れない日もあったんですよ。夜、布団に入ってから、どうやったら一年生の子どもが柱をうまくつけられるか、作戦を考えていると眠れなくなっちゃったりして。本当に、綺麗に灯ってよかった。1年生、みんなよく頑張ったですよ」ともとても優しいお顔を、おうちの方と喜ぶ1年生の皆さんの様子を見ていらっしゃいました。



12月には、焼き芋大会をやったよね。この日も地域の方がとっても力を貸してくれました。まず治田神社の方々が、車台の落ち葉や薪と、サツマイモもいっぱい持ってきてくださいました。そして当日は、いつも草刈りや見守りをしてくださっている

地域の方が、皆さんの目が覚めた頃ぐらいの、朝早い時間から来てくださって、大きな火をたき、熾きを作ってくださいました。お芋、美味しかったね。みんなで心も体もおなかも、温まったね。

思い出してみてください。米作りも、苗づくりから毎日の水の管理、餅つきまで、ボランティアさんがたくさん支えてくださっていますし、校庭の草刈り、毎朝の横断歩道



での見守りも、治田小の子の皆さんが、安全

で、暮らしやすい学校となるように、もの凄く助けてくださっていますクラブの講師や本の読み聞かせ、玄関に飾ってある生け花だって、みなさんが楽しく暮らせるように、色々考えてくださっていますよね。

地域の皆さんは、みなさんのお父さん、お母さん、おじいちゃん、おばあちゃんですか？ 違う方がほとんどだよ。自分の家族でもない、お孫さんがいるわけでもないのに、地域の方々がかうやって治田小学校の私達の為にたくさんのことをしてくれる。これが、治田の地域の人たちの「らしさ」だと思ったのですが、でも、治田の地域の方々は、いったいどうしてこんなに学校の為にしてくれるんだろう？それが、私が朝顔さん灯籠や、焼き芋を楽しそうに食べている皆さんを見ながら考えたことです。

落ち葉を焼きながら、井浦さんや小林さん、徳原さんや山口さん、唐木沢さん、神社総代の高村さんは、「治田には大昔からの歴史跡がたくさん残っている。先人が伝え残してきた伝統を、良さを、子ども達に伝えたいんですよ。それで、故郷が子どもたちにとって“誇り”になってくれることが、私の一番の願いです。」とおっしゃっていました。



また3年生がリンゴの学習をさせていただいている下嵯さんは、「子ども達が頑張る姿を見るのが楽しみ。もう16年間、3年生を知っています。成長を見ることが出来て嬉しいんです」と言っておられました。3年生が採らせてもらったリンゴは、下嵯さんが一番いい場所を取っておいてくださったのだと、小椋先生、久保先生からお聞き

しました。稲荷山公民館さんからも、「地域の皆さんは、治田小学校の子ども達が育てた花だと聞くと、とっても喜ばれるんです」と教えてくださいました。

どうして治田の地域の方々は、こんなに学校のこと、みんなのことを、思ってくださいませんか。皆さんは、どう思いますか？ 私も、どうしてなのか、実のところまだわかり



ません。だから、是非、皆さんの考えを聞きたいのです。それを元に、校長先生はまた、一生懸命考えたいと思います。

1月の様子（学年入れ替わりで紹介していきます）

【3年】「児童会の一員である自覚」

先日の22日水曜日の6時間目には、体育館で立会演説会と投票が行われました。立候補者や推薦責任者の人たちのやる気や緊張感が伝わり、子どもたちもしっかり考え、自分の初めての一票を大事に投票していました。





教室で聞いたところ、自分も5年生になったら立候補したいという思いを持てた人もいました。春からは高学年で学校を動かしていくんだという自覚や自分も治田小の大事な一員だという気持ちが強く持てたようでした。また、4月が楽しみになりましたね。

【4年】友と学び、友と育つ



学年体育では現在、器械運動（とび箱・マット）に取り組んでいます。4年生の素晴らしいところは準備や片付けを協力してすばやくできるところです。できない種目がある子に、そっとできる子が教えに行くなど高学年らしい、すてきな姿が学年全体として増えてきています。



寒い季節ではありますが、積極的に体を動かして心も体も元気に3学期を過ごせるようにしていきたいです。

【2月の予定】

月日（曜日）	主な行事
2/1（土）	
2（日）	
3（月）	学年費・旅行貯金口座引き落とし日
4（火）	学校運営委員会
5（水）	4, 5年参観日・学級懇談会・PTA 役員決め
6（木）	児童総会
7（金）	
8（土）	稲荷山公民館発表会(金管バンド出演)
9（日）	
10（月）	相談旬間③(~2/21)
11（火）	建国記念日
12（水）	
13（木）	
14（金）	1, 2年参観日・学級懇談会・PTA 役員決め
15（土）	
16（日）	
17（月）	守る会総会②
18（火）	小中連絡会③
19（水）	
20（木）	新年度準備児童会
21（金）	3, 6年参観日・学級懇談会
22（土）	
23（日）	天皇誕生日
24（月）	振替休日
25（火）	月曜日課 PTA 理事会
26（水）	
27（木）	
28（金）	給食費口座引落日